



**Luis Carriles**

## Aguas Profundas / Una reunión, una foto y dos publicaciones

En días pasados, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, informó a través de sus cuentas de Instagram y X que sostuvo una “Muy buena reunión de trabajo con la industria minera mexicana previendo las necesidades de exploración y producción de minerales estratégicos para la competitividad y seguridad de nuestro país”.

Se trató de un acercamiento que llama la atención. El mensaje de Ebrard —el mismo en las dos redes sociales mencionadas—, habla de “necesidades de exploración y producción de minerales estratégicos para la competitividad y seguridad de nuestro país”; sin duda, son temas que competen a la SE, sobre los que la industria minera no ha quitado el dedo del renglón y ha encendido las alarmas en estos tiempos de modificaciones a la ley en materia de minería.

El secretario de Economía habló de una “reunión de trabajo” a la que calificó de “muy buena”, dejando abierta la puerta a la interpretación sobre cómo debe traducirse el calificativo.

Marcelo Ebrard, secretario de Economía, descartó que pudieran generarse problemas graves entre México y Estados Unidos. / Foto: Laura Lovera / El Sol de México

Dado el menosprecio del que ha sido objeto la minería desde prácticamente toda la administración pasada, la voz de Ebrard parece encender de nueva cuenta una posible luz al final del túnel. En este espacio ya hemos hablado de las tablas del secretario de Economía en materia de política exterior y de sus habilidades negociadoras —el propio Ildelfonso Guajardo, titular de la misma cartera en la administración de Peña Nieto, lo ha reconocido públicamente.

Sin embargo, en tiempos de la 4T, no hay nada escrito. Sigue latente la propuesta legislativa de limitar -ya no prohibir, porque ya se dieron cuenta de la aberración que estarían provocando- la minería a cielo abierto.



La propia presidenta Claudia Sheinbaum ya aceptó que la propuesta de prohibir la minería a cielo abierto y que sin empacho aprobó la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, tendrá que ser revisada porque de avanzar en el Senado, evitaría que ellos mismos explotaran el tan ansiado litio que se usa para la fabricación de baterías; la sal que nos provee la mina a cielo abierto más grande del mundo (Guerrero Negro) y todos los materiales pétreos (cal, grava, cemento, arena y otros) que se usan en la construcción y que se extraen, también mediante tajos.

Es cierto que el titular de la SE tiene un peso específico en el gabinete debido a la trascendencia de la dependencia que encabeza, aunque también hay otras voces con sus propias agendas, como en la Semarnat de Alicia Bárcena, desde donde se impulsó, el sexenio pasado, buena parte de las disposiciones que hoy tienen en jaque a la minería.

Es evidente que faltan muchos puentes por tender entre el gobierno y los mineros, y que hay poco tiempo para operar en un escenario global acelerado. Seguro que pronto sabremos si en realidad fue buena la mencionada reunión.

Al tiempo.

## A cielo abierto

1.- No hay que olvidar el reclamo de la Cámara Nacional de la Industria del Aluminio y su respaldo a la Secretaría de Economía en el trabajo que lleva a cabo con la oficina del USTR, según la organización hay un avance positivo para encontrar una solución a la controversia que presumía que México era puente de triangulación de productos originarios de Asia. El organismo debe de presentar pronto un plan alineado a los puntos de acuerdo que potencialicen el desarrollo de la industria nacional y todo por trabajar en la defensa de los industriales del aluminio en México que representan el 2.5 del PIB y más de 220 mil empleos.